



Página del Recuerdo

EL PERSONAJE DE AYER Gobernador que escribió "y tembló la tierra" estuvo relegado en Pisagua

Por su espíritu inquieto, y porque no se distinguió precisamente por su altura, "moros y cristianos" lo llamaban cariñosamente "El Chico" Bustos. Fue uno de los grandes "personajes del ayer".

Era tan impaciente que incluso escribió un libro que tituló: "Y tembló la tierra", que narra una difícil etapa de su vida, de un tiempo que permaneció relegado en Pisagua, debido a intrigas en su contra, urdidas durante cierto Gobierno.

También dedicó largas horas de su vida a

una "Historia Cronológica de Chile", una biografía de José Miguel Carrera y una obra sobre los Estados árabes.

El Teniente Coronel Manlio Bustos Quemada fue Gobernador de Arica.

Nació en Melipilla en 1911 y egresó de la Escuela Militar en 1930.

Su vida militar se desarrolló en los regimientos "Yungay" de San Felipe; Guardia Vieja de Los Andes; Esmeralda Antofagasta y Calama de esa misma ciudad. Fue Jefe de Servicio del Estado Mayor y Jefe de Informaciones

y Operaciones del "Guarida Vieja". También comenzó el Primer Centro de Instrucción de Alta Montaña.

Fuó Gobernador de Arica desde noviembre de 1952 hasta Mayo de 1954.

LABOR DINAMICA

Cumplió una labor dinámica. Su principal preocupación fue la de idear un plan que llevó de chilenización y honestidad administrativa que tenía como eje la creación del Puerto Libre.

Se movía tanto que a

veces para "pescar "infraganti" a los pescadores artesanales que le compraban a las goletas el producto blanco y hacían el "pingue" negocio, que viajaba hasta en la parte posterior de los furgones de Carabineros que en ese entonces eran una novedad.

Al poco tiempo de haber llegado a esta ciudad, hizo convocar a una reunión relámpago, a toda la ciudadanía. Pero la gente le falló. "Muchas cabezas se cortaron" entonces, porque reconoció que lo habían hecho pisar el paulto".

Don Manlio fue todo

un personaje. Era impresionante vestido de Militar, porque sacaba a reuir una pinta extraordinaria.

Después de Gobernador se fue y ocupó muchos cargos como Presidente y Fundador del Círculo Carrerinos, Director y Jefe de Relaciones Públicas del Círculo de Veteranos del 79. Se dió tiempo además para ser past presidente y fundador de la "Hermanadad de los 50 años", lo que le faltó en porte, le sobró en actividad y deseos de hacer, y todo con un gran patriotismo.

Gobernador que escribió "y tembló la tierra" estuvo relegado en Pisagua. [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1982

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Gobernador que escribió "y tembló la tierra" estuvo relegado en Pisagua. [artículo]

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)